



À l'approche du voyage du pape à Madagascar, KTO a souhaité aller à la rencontre des habitants de la Grande Île afin de mieux comprendre leur quotidien. Retrouvez l'émission Hors-les-Murs spéciale Madagascar, **vendredi 30 août à 20h40 (21h40, heure de Madagascar)**.

## **Pauvreté, éducation, agriculture : les défis pour l'Église de Madagascar**

La rédaction de KTO vous propose de parcourir cette terre marquée par la diversité et la cohabitation de dix-huit ethnies de cultures et de religions différentes. Face à de nombreux défis, notamment une population qui a quadruplé en quarante ans et dont plus de la moitié vit sous le seuil de pauvreté, comment l'Église participe-t-elle à renouveler en profondeur le pays et aide-t-elle les jeunes à être acteurs de leur avenir?

La rédaction est allée sur le terrain, auprès d'agriculteurs dans la brousse du centre du pays, d'une paroisse à Ambohibary, d'une école sur la côte Est, près de Toamasina et à la rencontre du père Pedro et des Malgaches sortis de l'extrême pauvreté, à Akamasoa, la Cité d'espérance.

Stéphanie Dupasquier recevra également le cardinal Désiré Tsarahazana, Archevêque de Toamasina et Président de la Conférence des évêques de Madagascar (CEM), pour mieux comprendre les enjeux du pays et de l'Église locale.

## **En partenariat avec les Missions étrangères de Paris ou MEP**



L'engagement auprès des Chinois de Madagascar, avait motivé l'arrivée de confrères MEP dans les années 1960. Puis le groupe s'est davantage tourné vers les Malgaches à partir des années 1970.

Il répond aujourd'hui aux besoins des diocèses, notamment pour la création de nouvelles paroisses et l'administration diocésaine: Mgr Georges Varkey, MEP, est évêque de Port Bergé, un autre père est économiste diocésain. Un père est au service de l'océan Indien à la Réunion.

En ce pays, les confrères travaillent beaucoup à la fondation de paroisses, à leur croissance, ainsi qu'à la construction d'églises, dispensaires et d'écoles. Pour ce faire, ils vont jusque dans des régions inaccessibles par les véhicules, ce qui implique pour certains de faire des tournées de plusieurs jours à pied.

Un prêtre est économiste et formateur dans un petit séminaire. À la demande de son évêque, Jean-Yves Lhomme, s'est engagé à élaborer et construire un hôpital qui a pour vocation d'être un hôpital de qualité et un hôpital pour les démunis. Entre 10 et 18 volontaires de courte durée viennent à Madagascar chaque année.

Quatre pères du groupe missionnaire de l'océan Indien sont à l'île Maurice comme curé et vicaire.

## **À PROPOS DE KTO**

